

COP27 | Implementación decisiva y ambiciosa

LA TRANSICIÓN A UNA ECONOMÍA CON 'CERO EMISIONES NETAS'

INFORMACIÓN PROPORCIONADA POR PACTO MUNDIAL MÉXICO

Un Global Compact

Ante los recientes resultados de la COP27, tenemos tarea por hacer. Actuar para combatir el cambio climático no es una opción, es una necesidad. Una necesidad para los 8 mil millones de personas en el mundo, para cada planta, cada especie. No podemos esperar a que alguien más actúe, porque esperar sellará nuestro destino.

Con 8 días de presencia en la 27 Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, el Pacto Mundial de las Naciones Unidas identificó áreas clave para impulsar el cambio. Enfocándose en una transición justa para la adaptación climática en los océanos y la tierra, un marco de evaluación de la resiliencia del agua y el compromiso de líderes en torno a la resiliencia y la mitigación.

A nivel nacional, en México se movilizaron planes alineados con la mitigación del Cambio Climático para permitir a la región de América del Norte tener una transición energética eficiente; así como tomar medidas ambiciosas en esta década y lograr cero emisiones de efecto invernadero netas para 2050.

Entre las acciones tomadas por el gobierno mexicano, se encuentran: Compromiso a incrementar del 22 % a 35 % la Contribución Determinada Nacionalmente (NDC) no condicionada, basada en el Acuerdo de París; Renovación de los compromisos del Acuerdo de París; Presentación de los avances del Grupo de Trabajo para la Electrificación del Transporte (GTE), coordinada entre la SRE y la Alianza México de la Universidad de California; Presentación del Plan de Desarrollo de Sonora; así como la Organización del evento "Política exterior feminista y derechos humanos: una ruta a la justicia climática" en conjunto con WEDO y la participación de representantes de otras delegaciones.







Y la adhesión a las siguientes iniciativas: FAST, Alianza Internacional para la Resiliencia a la Sequía, Iniciativa sobre Acción Climática y Nutrición, Iniciativa Amigos de la Criosfer, Compromiso de Ginebra por los Derechos Humanos en la Acción Climática, Alianza por un Océano Sostenible. Además de la firma de un Memorándum de Entendimiento con Países Bajos que promueve la participación de jóvenes en negociaciones, toma de decisiones e implementación de la acción climática.

En un mundo donde las desigualdades se profundizan cada día más, la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27) fue más importante que nunca. La Acción Climática es una oportunidad de implementar la sostenibilidad en todos y cada uno de los aspectos que impactan en nuestras vidas, incluido el mercado.

Por esta razón, durante el evento se emitieron cuatro llamados para la comunidad internacional empresarial, comenzando con la ya pactada meta de invertir 100 mil millones de dólares para 2023 y garantizar que al menos el 50 % se invlerta en adaptación y resiliencia. Finalmente, se señaló al intercambio de tecnología y conocimiento como clave para que la descarbonización y adaptación sean más accesibles para las empresas, comunidades y gobiernos locales.



Hacer frente al cambio climático tiene como obligación cumplir la promesa de "no dejar a nadie atrás". Por ello, el Pacto Mundial de las Naciones Unidas pone a disposición la mayor biblioteca en sostenibilidad empresarial en seis idiomas y más de cien materiales para crear un marco favorable donde todas las empresas, sin importar su tamaño, tengan acceso a herramientas fundamentales en materia de sostenibilidad.

Respondiendo al llamado global, en Pacto Mundial México, reconocemos la trascendencia de alentar y guiar a las empresas en el cumplimiento de dichos llamados. Alineados con la necesidad de descarbonizar la economía y limitar el calentamiento a 1.5°C, colaboramos en el consorcio SBT HUB México e impulsamos el Acelerador de Ambición Climática global. Aquí las empresas crean planes creíbles, alcanzables y basados en Objetivos Basados en Ciencia (SBTs) hacia una economía de cero emisiones netas.

Asimismo, potenciamos el desarrollo de estrateglas a través de la inspiración y elevación de la ambición empresarial. Con la plataforma LOGRA¹ damos la oportunidad a partes interesadas, gobierno y el público en general de conocer qué están haciendo las empresas, cómo impactan su entorno y cuáles son las áreas de atención prioritarla.

La COP27 fue un momento reafirmativo para las metas globales. Nos encontramos en un momento decisivo donde la iniciativa privada puede proveer todas las herramientas para combatir la crisis climática. La cooperación de todos los sectores sociales, geográficos y económicos debe traspasar fronteras, ideologías y rutinas, solo de esa forma podemos transformar el sistema económico hacia uno más sostenible. Solo de esa forma podemos hacer lo imposible, posible.